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リフォームする方必見！
「先進的窓リノベ事業」

2050 年のカーボンニュートラル実現に向け、国は「住宅省エネ 2023 キャンペーン」として 3 つの支援事業
を立ち上げています。今回はその中の一つである【先進的窓リノベ事業】についてお話しします。リフォー
ム限定の補助事業ではありますが、注目度抜群の事業となっています。ジャパン建材㈱は、今後もこの事業
について積極的に情報発信してまいります。

■住宅省エネ 2023 キャンペーンって ?
「住宅省エネ 2023 キャンペーン」とは、2050 年カーボン

ニュートラルの実現に向け、住宅の省エネ化を支援するた
めに創設された事業の総称です。それぞれの概略は右表の
とおりとなっています。

事業名 予算額
新築 リフォーム

補助対象 上限額 補助対象 上限額

こどもエコすまい支援事業 1,500 億円 持ち家　※ 1 100 万円 / 戸 持ち家・賃貸等 5 万円　 ～　 60 万円 ※ 2

先進的窓リノベ事業 1,000 億円 対象外 対象外 持ち家・賃貸等 5 万円　 ～　200 万円 ※ 3

給湯省エネ事業 300 億円 持ち家・賃貸等 5 万円または 15 万円 ※ 4 持ち家・賃貸等 5 万円  または 15 万円 ※ 4

※１…世帯属性制約あり
　　　（子育て世帯、若者夫婦世帯）
※２…工事内容と世帯属性による
※３…工事内容による
※４…設置する給湯器に応じる

住宅省エネ 2023 キャンペーン ホームページの内容を元に作成

住宅省エネ 2023 キャンペーン ホームページより

■【先進的窓リノベ事業】について
【先進的窓リノベ事業】の概要については、経済産業省・環

境省の作成している資料（右表）をご参照ください。
なぜ窓のリフォームに限定したのでしょうか。そこには脱
炭素社会の実現に向け日本の住宅事情が抱えている問題が
あります。
ご存じのように、脱炭素社会に向け「家庭部門において、
2030 年度には 2013 年比で 66％削減すること」が盛り込ま
れています。しかもその排出量の約 5 割は「冷暖房」と「給
湯」が占めており、重点的に取り組む必要があります。
冷暖房による二酸化炭素の削減には、「①住宅の断熱性能を
高めること」と「②開口部の熱の流失入を改善すること」
が重要です。我が国の住宅における開口部は、「アルミサッ
シ＋単層（1 枚）ガラス」の組み合わせが約 7 割（環境省試算）
にも及ぶとされています。
今回の事業をきっかけに、自宅の窓を「高断熱サッシ（樹
脂サッシ＋複層（2 枚以上））」に交換することで二酸化炭
素の削減に貢献することが可能と考えられています。しか
も断熱性能の高い商品を採用した場合は、より高い補助を
受けることができます。そのため、今回の事業は、その部
分に注力したものとなっています。

■注目する理由は？
窓の取り替えは【こどもエコすまい支援事業】でも可能ですが、なぜこの事業が注目されている
のでしょうか。その理由は、「【こどもエコすまい支援事業】に比べて、補助額が大きいこと」・「窓
の性能で補助額が大きく変わること」にあります。
補助額の上限は上記に記載したとおり、【こどもエコすまい支援事業】が断熱改修・設備など諸々
含めているのに対し、【先進的窓リノベ事業】は窓だけでの金額になります。性能による補助額
の差についても、【先進的窓リノベ事業】では補助額が大きく変わります。

■注意事項
【先進的窓リノベ事業】は、事業者登録と工事契約後の着手が条件になっています。

また、「玄関ドア」についてはこの事業の対象にはなりませんので補助金活用の際は【こどもエ
コすまい支援事業】を併用することになります。その際、補助金活用の最低金額もありますので
注意しておきましょう。
ご不明な点はホームページ（https://window-renovation.env.go.jp）でご確認ください。

※上記 QR コードでも閲覧可能です。
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【省エネ】商材ご紹介 !!
2050 年カーボンニュートラルの実現に向け、家庭部門の省エネを強力に推進するため住宅の断熱性の向上や高効率給湯器の導入等の

住宅省エネ化を支援する「住宅省エネ 2023 キャンペーン」が創設されました。今回はその中の “ 先進的窓リノベ事業 ”“ 給湯省エネ事業 ”

にフォーカスし、対象商品をいくつかご紹介します！

ハイブリッド給湯システム

マンションでも OK です。

窓から省エネ
今なら国の補助金で最大 200 万円！
最大 50％還元  ※制度の適用には条件があります

今ある窓に “ プラス ” するだけ。
窓が変わると、心地よさも変わる

インプラス
インプラス for Renovation

＼ノーリツのハイブリッド給湯システムなら／

＼年間給湯・保温光熱費を大幅削減／

お客さまの生活パターンにあわせて、最も効率のいいタイミングと湯量でお湯をつくります。

無駄がないからお財布にもやさしい「スマート制御」

太陽光発電と併用すれば、ネット・ゼロ・エネルギー・ハウス（ZEH）の達成にも大きく貢献します！

給湯省エネ事業で補助金も受けられます！
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株式会社 原川
ッ

対
談
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創業から 65 年
小川　ご創業の経緯から聞かせてください。
原川社長　昨年他界した父、恒二の実家は鏡
台や針箱を作る木工店でしたが、ベニヤ板製
造を始めた親戚から勧められて、祖母がベニ
ヤ板販売会社を静岡市内で立ち上げました。
父たち兄弟もそこで働いていましたが、五人
兄弟の次男だった父は、祖母から独立を勧め
られたそうです。それを契機に周辺の土地を
調べ、発展が見込める浜松市に来て原川ベニ
ア店を創業しました。
小川　それが今から 65 年前のことですか。
原川社長　はい。祖母の支援を受けての独立
でしたが、お客様ゼロからの出発でした。
原川専務　今は実家になっている下池川町の
創業の地は、坂の下に位置しています。その
坂を祖父夫婦で力を合わせてリヤカーを押し
て登った、と聞いています。

スムーズに襷を繋ぐ
小川　原川社長は、学業を終えてすぐ、こち
らに入社されたのですね。
原川社長　はい、合板製造販売会社での修業
を予定していましたが、オイルショック後の
建材業界不況で修業は諦めました。
小川　物心ついた頃から後を継ぐ意識をおも
ちだったのでしょうね。
原川社長　はい、現本社地に移転するまで自
宅のすぐ前が会社で、大人たちがベニヤ板を
運ぶ中で遊びながら育ち、ゆくゆくは会社を
継ぐだろうと思っていました。
小川　原川専務は、ナイスさんで修業後、こ
ちらに入社されたのですね。
原川専務　はい、4 年間、営業を経験させて
いただきました。
小川　原川専務も物心ついた頃から、ゆくゆ
くは後を継ぐ自覚をおもちでしたか。
原川専務　そうですね。小さい頃から会社に
遊びに来ていましたので、漠然とですが、い
ずれは祖父も父も働いている会社に入ろうと
思っていました。
原川社長　私たちも後を継ぐことについては
特に何も言いませんでした。ただ、高校卒業
後の進学先を話し合う中で、建築系へ進んで
はどうかとアドバイスはしました。
小川　二級建築士資格をおもちですね。
原川専務　資格は取っておくべきだろうと、
原川入社後に一念発起して取得しました。

小川　こちらで最初のお仕事はどのような内
容でしたか。
原川専務　部門ごとにいる営業マンについて
仕事内容を把握することから始めました。そ
こから配達、お客様訪問にも同行しながら、
長年の経験で培った営業マンの仕事の進め方
やノウハウなど教えてもらいました。
小川　まずは修業しながら、社内のこと、お
客様のことを把握されていったのですね。今
は、どのようなお仕事がメインですか。
原川専務　どうすれば働きやすい環境にして
いけるかを考えること。同時に、私が所属し
ている団体の異業種交流などから得た当社に
プラスになりそうな情報を社内に伝えていく
こと。更に私を窓口として始まった新しい仕
事については、私が責任をもって遂行してい
ます。
小川　すでに経営全般を担い、更に新しい業
容の可能性も俯瞰していらっしゃるというこ
とですね。

推進力を得て業容拡大
小川　原川社長が入社された頃の年商はどの
くらいでしたか。
原川社長　確か 4 億円～ 5 億円でした。
小川　今の売上規模になったのは、いつ頃の
ことですか。
原川社長　現在は年商 11 億円～ 12 億円、
この規模になったのは 5、6 年前です。
小川　ずっと右肩上がりで成長を続けてこら
れたのですか。
原川社長　あまり大きく伸ばしてもいません
が、深い谷もなく、おかげさまでここまでほ
ぼ順調にきました。
小川　お客様の規模感はいかがですか。
原川社長　年間 150 棟ほどを手掛けるお客
様、50 棟～ 60 棟のお客様が中核を占めて
います。また年間 1、2 棟のお客様の多くは、
こだわりの注文住宅を手掛けています。
小川　外壁・屋根工事を始められたのには、
何かきっかけがおありでしたか。
原川社長　かつてこのエリアには下地材の上
に板金、いわゆるトタン板を張る外壁の家が
多くありました。その関係で窯業系サイディ
ングに切り替わるのも早かったと思います。
当社は他に先駆けて旭硝子（現・旭トステム
外装）さんのトップショップになり、無塗装
板 12mm、柄が 3、4 種類の窯業系初期の外
壁材を在庫して始めました。それまで板金工
事をお願いしていた協力業者さんも快く窯業
系サイディングに取り組んでくれて、順調に
受注を伸ばすことができました。
小川　地域性や時流のみならず、人との繋が
りが業容拡大の大きな要素になっているとい
うことですね。
　実は、私どもの水まわり施工部隊「JK エン
ジ」も、専門的なノウハウと豊富な経験をも
つ人たちが中途採用で入社してくれたおかげ
で実現した部門です。
　因みに、現在の材工売上が全体に占める割
合はどのくらいですか。
原川社長　外壁・屋根工事を入れると、約 4
割を占めています。

イノベーションが不可欠
小川　新築住宅で収益を上げている工務店
様は、リフォームは手間暇かかるので敬遠
しがち、と聞きます。日本の住宅市場はまだ
まだ新築需要重視ですが、先々を考えるとリ
フォームのあり方そのものも見直していくべ
きではないでしょうか。
　省エネリフォームに向けて国も推奨体制に

入っています。また、年間全国で 80 数万戸
の新築需要に減少する中で、その受け皿とし
て期待したいのはリフォーム市場、非住宅の
木造・木質化市場との思いで、いろいろな準
備を進めてきています。
　住宅業界はどう変わっていくべきか、また
変わっていく方向性に対して、どのような業
態に整えていくべきか、イメージをおもちで
すか。
原川社長　今も新築需要が当社の売上の大半
を占めています。とにかく生き残ること、こ
れがまず一つ。そのためには新築受注で 1 棟
に必要な資材全てを受注させていただいてボ
リュームを上げていくような取組みに注力し
ていくべきだろうと思います。
　同時に、建築会社様や住宅会社様のところ
で対応できないリフォームをより積極的にお
手伝いさせていただきたいと考えています。
原川専務　加えて、これまでは主にお客様の
課題に応えていく形でしたが、お施主様の欲
求を満たす提案が必要だと思います。
　例えば、ホームシアターがある家、サウナ
がある家など、自宅で趣味の世界を実現する
商品が増えている時代なので、お施主様の趣
味嗜好に対応するだけでなく、こちらから提
案できるようになれば、違う商売になってい
くのではないかと思います。
小川　基本的に我々の商売は B to B でプロ
ユーザーのニーズに応えてきてはいます。今
のお話は、多様化する施主様ニーズに応える
だけでなく、こちらから積極的に自己実現に
繋がるような新しい住まい方の提案に努める
ということで、そこには B to C の要素が含ま
れますね。
原川専務　あくまでも当社は、お客様のお手
伝いをする形の提案を考えています。
小川　すでにそのような提案を得意とするお
客様がいらっしゃるのですか。
原川社長　屋上庭園造りといった提案もされ
て、受注を伸ばしていらっしゃいます。
原川専務　私は異業種の経営者の方々とお話
しする機会が多くあり、そうした場で当社が
扱っている資材の用途拡大に繋がるようなお
話などもいただいています。
　最近では個室サウナのお話や事業再構築
補助を受けられた方からのお話などがあり
ました。
小川　面白そうですね。
原川専務　異業種交流は、雑談の中から新し
いアイデアが生まれてくるとても面白い場
で、同時に、社内をまとめて引っ張っていく
ために必要な従業員の琴線に触れるような言
葉に出会える機会にもなっています。
小川　私は外から入った人間なので特に感じ
るのですが、同じ業界の中だけで考えている
のに比べ、外の世界の方々と交流する遊び感
覚の雑談の中からのほうが、斬新な着想が生
まれてきやすいような気がします。
　イノベーションは、発明することではなく、
今ある技術や価値を掛け合わせて新しいサー
ビスにすることだと言われます。日本人は得
意ではないかもしれませんが、そういうシー
ズやニーズは増えています。
　私ども本社には木構造建築室を設けていま
して、グループ企業で構成する JKHD 木造
建築グループと連携して適材適所の木構造設
計・木材供給・施工に取り組んでいます。こ
れまでさまざまな実績を重ねて知見を蓄積し
ていますので、ご提案、ご担当の後方支援も
可能です。ぜひお声がけください。
原川社長　非住宅木造の案件では、当社はプ
レカットを受注しています。これまで建材を
主体にしてきましたが、材木店で経験を積ん
だ担当者が入ってくれましたので、これから

徐々に木材にも力を入れていこうと思います。
小川　木材に精通した方との時宜にかなうご
縁に恵まれ、先が楽しみですね。
　これから生き残っていくために、原川専務
が手掛けていらっしゃるようなイノベーショ
ンにどんどん取り組んでいくべきだと、私も
思います。
　同時に、住宅価格そのものだけでなく、そ
の家に住むためのエネルギーコストを中長期
的な上昇を踏まえて考えることも重要です。
エネルギー効率を高めた ZEH の家にすること
で住宅ローンを支払い終わる 30 年後にも資
産価値のある住宅にしていくこと、これも大
事な視点だと思います。
　私どもも、そうした試みのお手伝いもして
いきたいという強い思いをもっています。

仕事の幸福感の創造
小川　ところで、原川専務の下に営業をまと
める責任者がいらっしゃるのですか。
原川社長　営業担当が全員責任者というフ
ラットな組織にしていまして、ちょっとした
ものは営業が自分で配送もします。
原川専務　ピラミッドになっていない組織は
他所にない特色だと思います。そこが、全員
が頑張ってくれる長所ですが、受注を増やせ
ば忙しくなるので、働く環境としてこのまま
で良いのか、課題も感じています。
小川　フラットな組織は自己裁量が高くな
り、風通しも良くなる長所があります。一方、
原川様という大きな船の目指す先やビジョン
が乗組員である従業員の皆様に伝わりにくい
のが短所かと思います。
原川専務　当社は、創業以来、「売り手善し」、

「買い手善し」、「世間善し」の「三方善し」
をモットーとして大事にしています。
小川　近江商人の経営哲学ですね。
原川社長　それを父から学んだ先輩から後輩
たちへと伝えられていたものを、創業 60 周
年の時に企業理念として制定しました。
原川専務　私たちは「三方善し」の精神を持
ち、住生活産業を通じて明るく豊かな社会づ
くりに貢献する企業を目指します、というの
が企業理念です。その中で「三方善し」をよ
り具体的に【人の喜びを創造】【地域の発展
に貢献】【仕事の幸福感の創造】として方向
性を示しています。
原川社長　お客様はじめ当社に関わるすべて
の皆様に喜ばれ、感動していただくことを第
一に考える【人の喜びを創造】の観点から当
社社員を中心に 2 か月に 1 回の研修会を開
いています。次回は、今話題の「建築業界の
DX で何ができるか」がテーマです。
原川専務　先ほどお話に出たイノベーション
などの考え方など、業界内に限定しないテー
マで、一緒に学んでいます。
　一方社内に向けては、「働くことで幸福感
が得られる活気溢れる職場環境を整えます。」
としていますので、営業担当を二人一組にし
てフォローできる態勢にすることも、将来的
には必要になるかもしれません。
小川　働き方改革に関する 2024 年問題から
建材物流に携わるドライバーが減少し、圧倒
的なコストアップで深刻な状況になるのでは
ないかと危機感を抱いています。そこに対し
て、私どもに何ができるのか、またコストアッ
プ分をどう転嫁できるかを考えているところ
です。皆様と課題を共有しながら、住宅・建
材業界のより良い姿を目指していきたいと思
います。
　将来を見据えたイノベーションなど興味深
いお話を聞かせていただき、本日は、ありが
とうございました。

伝統と革新を掛け合わせて「三方善し」を貫いています。

【会社概要】
本　　社　静岡県浜松市東区将監町 30-12
創　　業　1957 年（昭和 32）
　　　　　原川ベニア店
設　　立　1981 年（昭和 56）
　　　　　株式会社 原川
資 本 金　1,000 万円
従業員数　22 名（2023 年 2 月現在）

はらかわ　まこと

代表取締役社長

原川 誠 様

【プロフィール】
1955 年（昭和 30）　浜松市生まれ
1978 年（昭和 53）　駒澤大学卒業
　　　　　　　　　  株式会社  原川に入社
2000 年（平成 12）　代表取締役社長に就任

専務取締役

原川 哲 様
はらかわ　さとし

【プロフィール】
1987 年（昭和 62）　浜松市生まれ
2010 年（平成 22）　日本大学卒業 
　　　　　　　　　 ナイス株式会社に入社
2013 年（平成 25）　株式会社 原川に入社
2021 年（令和 3）　専務取締役に就任

http://www.harakawa.jp/
詳細はこちらから▲

【事業内容】
◦住宅建材販売、木材販売、プレカット
◦外装材販売施工、屋根材販売施工
◦システムキッチン・システムバス販売施工
◦リフォーム工事全般
◦エクステリア工事
◦太陽光発電販売施工
◦家庭用エレベーター



〈住　　所〉東京都新宿区西新宿 3 － 7 － 1
　　　　　   新宿パークタワー OZONE 6 階

〈アクセス〉
　・JR「新宿」駅南口から徒歩約 12 分
　・都営新宿線「京王新線新宿」駅から徒歩約 10 分
　・京王新線「初台」駅から徒歩約 6 分
　・都営大江戸線「都庁前」駅 A4 出口から徒歩約 8 分
　・小田急線「参宮橋」駅から徒歩約 10 分

〈営業時間〉10：30 ～ 18：30
〈休 館 日〉水曜日（祝日除く）、年末年始、夏期休館あり
〈予 約 先〉03-6258-0360 / future.labo@jkhd.co.jp

ジャパン建材
 × 通  商

× キーテック

「2021（令和 3）年、2022（令和 4）年
はオンライン開催となりましたが、本
年は 3 年振りに帝国ホテル 東京で第 25
回東京ジャパン建材会 総会を開催する
ことができました。
久しぶりに皆様と様々な意見交換を行
える事を楽しみにしております」と声
高らかに開幕いただきました。

「3 年振りのリアル開催がようやく叶い、
実施することができました。東京ジャパ
ン建材会の益々の発展と、本日お集りの
皆様のご健勝・ご隆盛を祈念いたしまし
て第 25 回東京ジャパン建材会 総会を閉
会させていただきます」と閉幕いただき
ました。

「中々、業界の先行きが見通せない、経
営のかじ取りが難しい中でも、住宅の
省エネ性の向上に関する政策をお客様
が活用できるようサポートすることや、
ビジネスを通じた SDGs への取組みが、
今年はチャンスになると思います。私
たち東京ジャパン建材会も進化してい
かなければならないと考えています。
そのためにも本日ご出席の皆様の一層
のご支援を賜りますようお願いします」
とご挨拶いただきました。

「資材価格の上昇、これに伴う住宅価格
の上昇、さらには住宅ローン金利の上昇
と、今年は昨年に比べて厳しい状況にな
ると思われます。そのような中で我々
は、ジャパン建材様の企業理念でありま
す『快適で豊かな住環境の創造』をとも
に目指し、機能性の高い商品を市場に投
入していくことによって、市場拡大に努
め、お客様のお役に立てる製品やサービ
スの提供・供給に取り組んでまいりたい
と思っております」と、力強いメッセー
ジをいただきました。

「建築資材価格高騰による住宅価格の大
幅な上昇、金利政策の転換で住宅ロー
ンが使えなくなることにより、消費マ
インドの冷え込みが予想されます。こ
うした事態を食い止める策として既存
住宅を活用。更には、住宅のエネルギー
コストを抑制する断熱・省エネ対策の
提案、地域連携や企業連携で職人不足
解消の制度を創り上げるなど、日本の
住宅市場の創造や、住まい手が喜んで
くれる家づくりの信念を今一度持ち、
目標をもって変化に対応して参ります」
と抱負を述べました。
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2023（令和 5）年 1 月 24 日

第 25 回東京ジャパン建材会 総会
業界最大規模を誇るジャパン建材のお客様会、1 都 9 県に会員・賛助
会員合計 446 社を擁する「東京ジャパン建材会」による新年恒例の
総会が、3 年振りに帝国ホテル 東京にて開催されました。

懇親会 JK ホールディングス株式会社 代表取締役社
長 青木慶一郎による挨拶で開幕、東京ジャ
パン建材会 長岡支部長 株式会社志田材木店 
代表取締役 志田喜弘 様による乾杯、賛助会
員を代表してニチハ株式会社 代表取締役社
長 吉岡成充 様による中締めと、和やかな雰
囲気で懇親会が行われ親睦を深めました。

2月14日(火)、新宿パークタワー OZONE6階にある
「JKHD未来研究所」にてバレンタイン特別イベントを
開催いたしました。首都圏エリアを中心にたくさんの
お客様に足を運んでいただき、バレンタインならではの
お菓子のプレゼント企画やクロスワード企画で場内は
賑わいと展示商品などの質問などで活気が溢れていました。

開会の辞
副会長
有限会社  染谷材木店
代表取締役

染谷 重明　様

閉会の辞
株式会社ノダ
首都圏関越ブロック長 兼 東部ブロック長

下賀 康弘　様

副会長挨拶
副会長
株式会社コバヤシ
代表取締役

池田 昭義　様

賛助会員代表挨拶
吉野石膏株式会社
代表取締役社長

須藤 永作　様

ジャパン建材挨拶
ジャパン建材株式会社
代表取締役 社長執行役員

小川 明範



JK 木造建築グループは、総合力を発揮する「トータルシステム」で、皆様のお手伝いをしています‼
ジャパン建材では、木構造建築室を中心に、木構造建築物の構造設計から施工管理まで、中大規模木
造建築をサポートいたします。

JK木造建築グループ  施工事例紹介
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　「NX 羽田ビル」は株式会社 NJS のインスペクション事業※１の拠点として整備
され、東京都大田区に建設されました。
　株式会社 NJS におけるインスペクション事業の位置づけとしてカーボン
ニュートラル、気候変動への対応などを掲げています。
　「NX 羽田ビル」は事業の位置づけにふさわしくカーボンニュートラル時代に
対応した “ 環境先進ビル ” を目指し、省エネ型設備の導入と太陽光発電設備等
により消費エネルギー 75％削減を実現し、ZEB ※ 2（net Zero Energy Building）
認証を取得しました。
　また、木質の構造材（CLT 材）や梁の一部に構造用集成材を利用することで
環境に配慮した設計となっています。同社の事業である上下水道等の公共施設
でも木材の導入が進められており、当建物は試験的施設の意味も持っています。
　当社は “ 環境先進ビル ” 実現のため、CLT と集成材の設計協力及び施工に携わ
らせていただきました。
　建物外部は白と黒のモダンな感じを持ちながら、アクセントとして木材が協
調されております。また内部は、木梁の現しや天井面の木質化や鉄骨梁を白系
にすることで執務環境を心地良い空間に仕上げております。
　当建物は、鉄骨造と木造のハイブリット構造となっており、今後の木材自給
率の底上げには、このような異種構造のなかに木造をどれだけ組みこむことが
できるかが重要ポイントになってくるでしょう。

NX 羽田ビル

構造計画・構造設計・積算・部材加工・建方施工

木構造建築室
〒 136-8405
東京都江東区新木場 1-7-22 新木場タワー 6 階
TEL:03-5534-3719    FAX:03-3521-1780

現代の最新技術と自然の融合が、
木肌と構造表現の美しさに表れます

　適材適所設計を実現
多様な木造建築を扱っており、設計に最適な部材を用いた適材適所設計が可能
です。公共施設への地場産材の活用や、構造設計事務所としての設計サポート
も行います。先進的な鉄骨造や鉄筋コンクリート造との混構造設計にも対応い
たします。

　中大規模木造建築への柔軟な対応

ファブリケーターとしての役割から製造・加工した部材の施工も実施。
またご要望に応じて施工支援を行います。

建築計画 基本設計 実施設計 施工 躯体引渡

・木質構造の提案 ・木質構造部材提案
・木質構造接合提案

・木質構造部材提案
・製作 /既製品金物提案
・構造計算

・施工図、加工図作成
・部材製作、加工
・建方、建方指導

・アフターフォロー
・劣化診断

充実のサポート内容

photo susumu KOSHIMIZU©

流山市立おおぐろの森中学校

※ 1…DX 技術を活用してインフラ施設の点検・調査・診断を行う事業。
※２… Net Zero Energy Building（ネット・ゼロ・エネルギー・ビル）の略称で、快適な室内環境を実現しながら、

建物で消費する年間の一次エネルギーの収支をゼロにすることを目指した建物のこと。

NX 羽田ビル　建物概要
構　　　造：鉄骨造  ＋  一部木造   3F
延 べ 床：約 886㎡
施　　　主：株式会社 NJS
設　　　計：株式会社梓設計
施　　　工：サンユー建設株式会社
C L T 材 積：49.6㎥（サイプレス・スナダヤ）
集成材材積：13.7㎥（厚浜木材）
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居住性向上と光熱費削減に高断熱性能を‥等級 6・7を目指すなら
高性能フェノールフォーム断熱材「フェノバボード」

フクビ化学工業株式会社　

フェノバボードは、業界最高クラスの断熱性能〈0.019W/（m・K）〉を有する高性能フェノールフォー
ム断熱材です。薄くても十分な断熱性能を持っているため、住宅の高断熱化にもおすすめです。

【ラインアップ】
ガス給湯暖房用熱源機
ガスふろ給湯器
ガス給湯器

業界初！ウルトラファインバブル発生装置を給湯器（エコジョーズ）に搭載。

水まわりの掃除負担を減らし、毎日をもっと豊かに

ウルトラファインバブル給湯器
リンナイ株式会社　

1. 高い断熱性能　　微細な気泡に高断熱ガスを密閉することで高い断熱性能を実現

2. 性能の長期維持　気泡内の断熱ガスが抜けにくいため、断熱性能を長期間保持

3. 安心の防火性能　燃焼時にも表面が炭化するだけで燃え広がりにくい性質を持つ

動画はこちら
 

屋根 壁 床

◦業界で初めて、ウルトラファインバブルを発生させるガス給湯暖房用熱源機、ガスふろ給湯器、ガス給湯器を 2022 年 10 月 1 日に発売しました。
◦ ウルトラファインバブルとは、直径 1 マイクロメートル未満の微細な泡で、細かい隙間にある汚れを落とす作用があり、その洗浄効果からあらゆる分野で活用されています。
◦ ウルトラファインバブル給湯器を使用すれば、浴室や洗面所、キッチンなどで気になる水まわりの汚れや水垢が付きにくくなり、日々の掃除負担の軽減が期待できます。
◦リフォームの場合でも、ガス給湯器を取り替えるだけで工事が完了し、大掛かりな水道配管工事の必要はありません。



72023.3

 お問合せは、ジャパン建材各営業所までお願いします。

イチオシ！

電材課  商品紹介

夏の炎天下の中、雑草を抜く。
毎年この悩み、ありませんか。

そうだ、今年は除草剤を撒こう。

Bulls の除草剤は、年 2回撒く。
1回目は今の時期くらいが、ちょうどいい。

今年からはじめてみませんか ?

今こそ、除草剤の出番。

除草剤お酢のやさしい除草液 速攻！除草剤 除草剤　粒剤タイプ

夏になってからじゃ、遅い。



快適住実の家　会員様限定
豪華セミナー 2 本立て！

企画発行 ジャパン建材株式会社　営業推進部 TEL：03-5534-3711（代）〒136-8405　東京都江東区新木場1-7-22
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合板
天気図
合板
天気図 ジャパン建材　合板部

部長  猪爪  清和

曇り

新設住宅着工戸数
　2022 年 12 月は 67,249 戸（前
年同月比 1.7％減）で 3 カ月連続
の減少となった。その内、木造住
宅は 37,378 戸（前年同月比 8.5％
減）で 9カ月連続の減少となった。
季節調整済年率換算値は 84.6 万戸
で前月比 0.5％増、先月の減少から
再びの増加となる。
　利用関係別では持家が 19,768
戸（前年同月比 13.0％減）で 13
カ月連続の減少、貸家は 26,845
戸（同比 6.4％増）で 22 カ月連続
の増加、分譲は 20,200 戸（同比
1.4％増）で先月の減少から再びの
増加となった。分譲の内訳はマン
ションが 8,117 戸（同比 14.5％増）
で先月の減少から再びの増加、戸
建ては 11,977 戸（同比 5.9％減）
と 2カ月連続の減少となった。貸
家及び分譲住宅は増加したが、持
家が減少したため、全体で前年同
月比 1.7％の減少となった。

国内・輸入合板の供給量
　12 月の国内合板生産量は 21.1
万㎥（前月比 93.3％、前年同月
比 78.8％）と発表された。その
内、針葉樹合板の生産量は 20.6 万
㎥（同比 93.3％、79.3％）となり、
出荷量は 20.4 万㎥（同比 93.4％、
79.3％）で在荷量は 17.8 万㎥と
なった。
　輸入合板の 12 月度入荷量は
19.3 万㎥（前月比 109.9％、前年
同月比 83.0％）となった。国別入

荷量はマレーシアが 4.9 万㎥、イ
ンドネシアが 5.5 万㎥、中国が 5.4
万㎥となっている。
　2022 年の国内・輸入合板供給量
は 560.2 万㎥（前年比 95.6％）減
となった。国内・輸入比率は国内
が 53.3％と前年比から 1.7 ポイン
ト減少する結果となった。

今後の見通し
　国内針葉樹合板は、先月同様に
荷動きが低調な一方、生産調整も
されているため、在庫の増加に
は一定の歯止めが掛かっている。
価格は現実として安値が聞こえ
てきており、弱基調は払拭されな
い。川下からの揺さぶりもあり
流通での安値販売が散見される。
市況の安定には東西の需給バラ
ンスが必須のため、再構築を図っ
ていただきたい。価格の乱高下は
顧客に迷惑をかけ、不安を生むだ
けである。
　輸入合板は産地価格・為替・国
内需要が絡み合い、現物在庫削減
のための安値が散見される状況と
なっている。全国的には在庫は減
少傾向にあるが、需給バランスが
未だ取れていないアイテムのみ弱
含みの相場が続いている。現状、
輸入業者は採算割れの商いを続け
ているが、それがどこまでも続く
ことはなく、徐々に調整されるも
のと思われる。産地価格も底打ち
の様相を呈していることを考えて
行動することをお勧めしたい。

◆ 参加費用・参加方法

　無料！★オンライン・リアル同時開催（快適会員様限定）
　お申込みは快適会員様配信メルマガ内のフォームよりお願いいたします！

◆ 参加費用・参加方法
　無料！★オンライン・リアル同時開催（快適会員様限定）
　お申込みは快適会員様配信メルマガ内のフォームよりお願いいたします！

ROAD to 2030
工務店ビジネスチャンスセミナー

インボイス制度の内容と取り組みポイント！
～ 2023 最新版セミナー～

2030 年までの業界動向を知りビジネスチャンスをつかみましょう！

◆ セミナー内容
激変する社会・業界の行方は ?  
コスト高騰の時代に向けて高性能住宅・ZEH を売る方法とは ?
2025 年の省エネ基準適合義務化に向けて、断熱等級 5・6・7 が
新設されました。しかし、多くの会社は細かな仕事の対応に追わ
れ「準備」が出来ていません。競合ひしめくレッドオーシャンの
市場は今後、停滞・衰退していきます。そこで、本セミナーでは
実践的かつ既に実績をあげられたノウハウを解説いたします。

◆ 講 師
　　富士フイルムビジネスイノベーションジャパン株式会社　 宮田 貴之  氏

◆ セミナー内容
インボイス制度への対応準備はお済みでしょうか？ 2023 年 10 月の「インボイス制度開始」12
月の「電子取引データの紙保存完全廃止」と経理業務に関する大きなターニングポイントを迎え
ます。本セミナーでは、インボイス制度の概要と、制度対応に向けて必要となる取り組みを、い
くつかのポイントにまとめて解説いたします。

 ◆開催日

　3/16（木）16：00 ～【90 分】

 ◆開催日

　3/9（木）16：00 ～【60 分】

清水英雄事務所株式会社
マネージングディレクター 

清水 大悟  氏
インテリアデザイン科 / 建築学科を経て

IT 企業・マーケティング企画開発にて勤務後
住関連総合コンサル会社、

清水英雄事務所株式会社入社

ジャパン建材株式会社は
「J-GREEN」事業を推進することで、
人と環境にやさしい社会づくりに
貢献してまいります。
今後、木質素材全般において、クリーンウッド法や
SDGs に対応し環境に配慮した素材が急速に広まる
であろう未来をお客様に認知して頂くため、動画を
制作しました！

JKホールディングスグループは
サスティナブルな社会構築への取組を
推進しています。

動画はこちらから▶

ご不明点は弊社、担当営業所までお問い合わせください。

◆ 講 師


